

大谷小中学校だより

NO.1

令和6年4月26日
珠洲市立大谷小中学校

自ら学び、未来を切り拓く児童生徒の育成

～課題を発見し、協働して解決することでウェルビーイングを高める～

校長 鎌田 香

1月1日の能登半島地震により、周りの景色や生活は一変してしまいました。そのような中であって、無事に令和6年度の新学期をスタートできたことは、本当に幸せなことだと思います。ご家庭・地域の皆様など熱心に、そして温かく学校をご支援していただいたことをありがたく思っています。心より感謝申し上げます。

今年度は、入学生がいない、全校児童生徒5名でのスタートとなりました。しかし、新任式でのびやかな声で高らかに歌い上げる校歌を聞き、「この5人なら大丈夫。きっとこれまでの大谷小中学校の伝統をつないでくれる。」と思いました。そして「大谷小中学校で学んでよかったと思える一年間にするためにチーム大谷で頑張ろう」と決意を新たにしました。

さて、今年度の目標は、「課題を発見し、協働して解決することでウェルビーイングを高める」です。現在の私たちの身の回りには、水が出ない・道路が寸断されている・欲しいものがなかなか手に入らないなど、さまざまな課題があります。その中で、課題に対して自分たちでも取り組めそうなこと、探求してみたいことを発見し、自分一人だけではなく、多様な他者と協働して、解決への糸口を見出すことで幸福感を高めることができるということを意図しています。難しそうに思えますが、例えば、5人での運動会をどのようにすればよいかをみんなで考える。同じように人数が少ない他校の児童生徒の意見を参考に。自分たちで意見を出し合い、工夫して運動会をする方法を見出す。運動会をしてみても、「楽しかった。周りの人も楽しめた。」と思えば幸せを感じます。そういうことを一つ一つ積み重ねていきたいと考えています。

また、先日PTA総会・授業参観・学級懇談会を終えました。保護者のビヤンルークさんが司会をされました。英語での司会、スマートフォンでの通訳とこれまでにない試みでしたが、大谷小中が国際化していること、多様性を認める地域であることを実感しました。会員数が減少したのですが、活動は工夫しながらこれまで通りチャレンジしていくこととしました。今年度のPTAスローガンは、

～誇り～OHTANI PRIDE 未来へ繋いでいこう

今、だからこそ、大谷の誇りを未来に繋げていくときだという思い。さらに、再来年の10周年に向けて繋げていきたいという思いが込められています。学校・家庭・地域が一体となって、このスローガンを道標に、ふるさとでの学びの充実に向けての教育活動を進めます。今年度もご家庭・地域の皆様のご支援をなにとぞよろしくお願いいたします。



令和6年度始業式 式辞

寒く、つらかった冬でしたが、桜のつぼみも膨らみ始め、ようやく春のきざしが感じられるようになりました。大谷小中学校の5名のみなさん、進級おめでとうございます。今日から、新しい先生と新しい勉強や、体験や活動が始まります。なんだかワクワクしてきますね。現に今、私から見る、みなさんのキラキラしている瞳からは、新年度におけた決意を感じます。そして、「春風や闘志いだきて丘に立つ」という高浜虚子という方の俳句が思い浮かびます。この句は、春の風を受けながら「よし、がんばるぞ」という強い気持ちを抱きながら困難に立ち向かったり、新しい道を進んで行ったりすることを表しています。

しかし、その反面、不安なこともあるかもしれません。また、今は大丈夫でも、今後不安になることがあるかもしれません。心配なこと、困ったことがあったら、すぐに先生方に相談してください。校長先生をはじめ、先生方全員でみなさんに向き合い、サポートします。決して一人で悩まないでください。友達・先生方・家族・地域のみなさんが味方になってくれます。

さて、今年みなさんと頑張りたいことを話します。それは、二つあります。

一つ目は、「5人でもできる。5人だからこそできる」を一つでも多く実現していきましょう。人数が少ないからと、あきらめず、どのように工夫すればできるのかを、みんなで知恵を出し合い、話し合っ、納得できるやり方を見つけ出し、やり遂げていきましょう。ひとつひとつ課題を協働して解決していくことは、これからの社会で必要とされる力をつけていくことにつながります。

二つ目は、強く・正しく・おおらかに の校訓を意識して学校生活を送っていきましょう。

どんなことにも粘り「強く」取り組み、あいさつをしっかりするなど礼儀「正しく」、自分にも、周りの人にも心広く「おおらかに」生活していくことは、みなさんの学校生活の充実につながります。この二つを、みなさんと一緒に先生方も頑張ります。

最後になりましたが、本日の始業式を見守ってくださった地域の方々、どうもありがとうございました。これからも、一つ屋根の下に生活していくことになります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

本日、こうして令和6年度の始業式を行うことができたことに感謝してお話を終わります。



		教育活動		教育活動
1	水	街頭指導、種まき作業、校内研修会	17	金 学校運営協議会・学校関係者評価委員会、イベント委員会
2	木		18	土
3	金		19	日
4	土		20	月 国語科コンテスト
5	日		21	火 テスト範囲発表
6	月		22	水 校内研修会
7	火	田植え体験（午後）	23	木
8	水	避難訓練（不審者対応）	24	金 集会（ミニレクリエーション）
9	木	校内研修会	25	土
10	金	尿一次検査	26	日
11	土	奥能登卓球大会（穴水町）	27	月
12	日		28	火 尿検査1次2次混合
13	月	鯉のぼり完成式	29	水 ※6限授業
14	火	校内研修会	30	木 中間テスト
15	水	街頭指導 ※6限授業	31	金 中間テスト
16	木	職員会議 ※5限授業		

令和6年度 学校組織



校長	鎌田 香		事務主事	木下 早映
教頭	貞弘 佳彦	英語(7~9年)	業務主任	小木 雅竜
6年担任	直川 歩未		スクールカウンセラー	高野 勉
6年副担任	大澤 あゆみ		図書館司書	袖 いず美
講師(兼務)	青木 和大	6年理科	ALT(前期)	オオタ・ジリアン
7・8年担任	宮原 大夢	社会(7~9年)	ALT(後期)	シェンド・ジャン・アリエル
9年担任	南 豪史	数学(7~9年)	校医	道下 秀信
7・8年副担任	井関 美穂	理科(7~9年) 家庭(7~9年)	校医(耳鼻科)	栴田 耕
9年副担任	小町 佳史	体育(6~9年) 技術(7~9年)	歯科医	中谷 静子
7~9年副担任	作田 善久	国語(7~9年)	薬剤師	星野 遙
教諭(兼務)	正木 晴香	美術(7~9年)		
教諭(兼務)	下道 善信	音楽(7~9年)		
養護教諭	塵浜 あゆみ			
学校評議員	桜ヶ平 好雄 様・丸山 忠次 様・和田 丈太郎 様			



大谷小中学校 新任者の紹介



鎌田 香 校長

三崎中学校より異動してきました。16年ぶりの大谷はとても懐かしいです。鯉のぼりや黒米の田植え・稲刈り等、多くの体験の中で自分自身が学び成長できた大好きな大谷です。その大谷の子供たちのために校長として全力で魅力ある学校づくりに取り組んでいきます。よろしくお願いいたします。



貞弘 佳彦 教頭

緑丘中学校より異動してきました。以前、大谷中学校に1年間だけお世話になったことがあります。素敵な生徒の皆さんと保護者・地域の皆様に支えられ、充実した日々だったことを思い出します。教頭として、さらにつながりを深め、魅力ある学校づくりのために頑張りたいと思っています。よろしくお願いいたします。



小町 佳史 先生

能登町立小木中学校から異動してきました。正院町に住んでいます。釣りが好きで、毎年、秋から冬にかけては大谷にスズキを釣りに通っています。全校の体育を担当します。スポーツの楽しさや運動することの大切さを伝えていけたらと思います。よろしくお願いいたします。



南 豪史 先生

輪島市立輪島中学校より異動してきました。出身は珠洲市仁江町です。3年間過ごした校舎で勤務できることを嬉しく思います。大谷小中学校の子どもたちが元気で明るく過ごせるように一生懸命頑張りたいと思います。よろしくお願いたします。



直川 歩未 先生

能登町立柳田小学校より異動してきました。出身は珠洲市飯田町ですが、大谷町のことはあまり詳しくないので、これから6年生と一緒に大谷町の良さをたくさん見つけていきたいと思っております。笑顔と元気は誰にも負けません！楽しく、自分の成長を実感できる授業を目指し頑張ります。



作田 善久 先生

5年ぶりの大谷小中学校です。新任式で校歌を聞いて、「大谷小中に帰ってきたんだ」という思いが込み上げてきました。今年度は、後期課程の国語を中心に子どもたちと関わります。以前とは違う立場ですが、よりよい学校づくりに貢献しますので、よろしくお願いたします。



青木 和大 先生

白山市立明光小学校より異動してきました。珠洲市での勤務は初めてのため、心配なことはありますが、大谷小中学校の子どもたちと一緒に、元気に、明るく、楽しく毎日を過ごしていけるよう頑張ります。



4月5日（金） 令和6年度がスタートしました

4月5日より令和6年度が始まりました。5人の児童生徒の「おはようございます」という明るい声が響く朝を迎えることができました。児童生徒の皆さんは、新任式では、新しく来られた先生方の話や始業式での話に目を輝かせて聞いていました。今後の生活や学習にかかわることについてのガイダンスでは、時にはみんなが前のめりになって話を聞く場面もありました。



児童生徒のみなさんからは「これからの学校生活がワクワクします。」「教室がさみしくなっちゃったけれど、これまでと変わらない学校生活が送れそうです。ホッとしました。」という感想が聞かれました。

4月12日（金） 桜満開！ 笑顔で記念撮影

めっきり春らしくなった陽気で、大谷小中学校にある桜の花も満開になりました。花見を兼ねて、全校生徒と職員で記念撮影を行いました。桜の花に負けないくらいみんなの笑顔も満開です。始業式から一週間が過ぎましたが、給食や部活動も始まり、学校生活は充実してきました。みんなの笑顔が地域の方々の力になります。これからも笑顔あふれる学校になるようにみんなががんばっていきます。



4月18日（木） 私たちが大谷町のためにできること…

大谷小中の児童生徒で、総合的な学習の時間に、大谷町の先輩の方のお話を聞き、手作り鯉のぼりを作ることにしました。これまで大谷町のイベントだった鯉のぼりフェスティバル。今年はできないかもしれませんが、手作り鯉のぼりを作り、泳がせることで、町の人たちを元気にすることができるのではないかと考えたからです。5人の児童生徒の小さな一歩かもしれませんが、これが大谷町の復興につながる一歩になると信じてがんばります！みなさん、完成を楽しみにしててください。



ありがとうございます！！



令和5年度のPTA保健安全委員会のベルマーク運動の残金から、デジカメを2台購入させていただきました。本校教育活動の様々な場面で有効に、そして大切に使用させていただきたいと思っております。本当にありがとうございます。

